
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 01ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 04 de março de 2022, sexta-feira HORÁRIO: 15h10 às 17h25
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Sandra Regina de B Sayão Ferreira PRESENTE
Lucinéia Lopes Evangelista -----
Marta Regina Ribeiro Costa PRESENTE
João Henrique Prates Nogueira -----
Tereza Cristina Dos Reis PRESENTE
Bianca Sivolella PRESENTE 
Tayane de Mello Yañez Nogueira -----
Bernardo Nascimento Soares PRESENTE
Vicente de Paula A. Rodrigues PRESENTE
Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho  -----
Tanya Argentina Cano Collado PRESENTE
Luis Fernando Valverde Salandía -----
Lucas Faulhaber PRESENTE
João Vicente Rocha -----

ASSESSORIA

Carolina Mamede Gerente Técnica
Giovanna Gabriel Damiani Assessora da CEF
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Gerente Técnica

1.       Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o  quórum  para  início  da  reunião  às  15h10,  com os  conselheiros

acima nominados. 
A pauta da reunião foi:

1) Verificação do quórum;
2) Curso de Formação Continuada (Vera Hazan)
3) CAU no Interior 
4) Encontros de Coordenadores das Comissões de Ensino dos CAU/UF
5) Informes

2. Curso de Formação Continuada 
A  coordenadora  Cris  trouxe  o  tema  do  curso  de  arquitetura  indígena  para  ser  discutido  pelos
conselheiros. O curso possui vagas ociosas e é preciso que a CEF passe uma posição ao Igor do IAB
quanto ao remanejamento de inscritos.

Foi discutido o remanejamento de vagas ociosas para inscritos não contemplados nas listas dos cursos
para os quais se inscreveram. O conselheiro Lucas sugeriu que esse remanejamento também seja
oferecido para todos os cursos.

A assessora Carolina explicou que embora o edital previsse que só poderia haver a inscrição para um
dos cursos, muitas pessoas se inscreverem para mais de um curso, o que só foi descoberto na hora de
tabular as inscrições.
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Os conselheiros criticaram a oferta de vagas para arquitetos e estudantes de fora do Estado, o que só
seria plausível nessa situação por não haver outros interessados.

A coordenadora Cris, sugeriu que haja um link específico do CAU/RJ para os cursos, como forma de
divulgar os cursos. Ela criticou a comunicação do CAU.
Encaminhamento: As  vagas  ociosas  serão  oferecidas  para  os  inscritos  não  contemplados  nos

outros cursos.

3. CAU no Interior 
Foi apresentada a ação do CAU Itinerante e a importância que um representante da CEF participe das
reuniões do GT.

A assessora Carolina informou que em Campos existem 3 cursos de AU. Ela também falou sobre a
reunião ocorrida em 03.03 que trouxe a possibilidade de as ações serem no IFF, devido a IES ter um
espaço mais adequado.

A  conselheira  Tanya  sugeriu  que  haja  uma  cerimônia  com  os  representantes  e  depois  a
palestra/apresentação de praxe da comissão para os  estudantes.  Ela  também sugeriu  que sejam
realizadas ações práticas, como um projeto/prática, uma vez que embora não haja Estácio na região,
muitos TFGs discutem a região, por serem provenientes de Campos. Ela sugeriu que seja discutido o
espaço público de qualidade como a demarcação de uma ciclovia por exemplo.

A conselheira Marta falou sobre uma reunião na qual ela participou com os conselheiros Zander e
Gustavo  sobre  o  licenciamento  online  com  o  vereador  de  Campos  Rogério  Matoso.  Ela  sugeriu
também que a UFRRJ seja chamada para as ações, devido sua proximidade.

4. Encontros de Coordenadores das Comissões de Ensino dos CAU/UF
A coordenadora Cris falou sobre o convite enviado pelo CAU/BR para o Encontro de Coordenadores
das Comissões de Ensino dos CAU/UF. Ela falou que quando foi levantado o orçamento da comissão
para  a  avaliação  da  compra  de  passagens  e  diárias  para  a  coordenadora  foi  verificado  que  o
orçamento era de apenas R$7.000,00 (sete mil reais) incluindo o Prêmio Grandjean de Montigny.

A assessora Carolina abriu o Programa do Plano de Ação e Orçamento para 2022 e confirmou que o
valor de passagens era de mais de R$2.400 (dois mil e quatrocentos). 

A conselheira Sandra se manifestou no sentido de que os valores de passagens aumentaram e que as
participações  presenciais  estão  sendo  mais  requeridas,  devendo  ser  repensados  os  valores
disponibilizados para a Comissão não apenas alterando as ações, mas solicitando junto à Plenária a
ampliação do valor global.

A assessora Carolina e o conselheiro Lucas falaram sobre a reprogramação orçamentária que ocorrerá
em abril e a possibilidade de ajuste nos valores.

Encaminhamento: A ida da coordenadora foi aprovada e o orçamento da comissão será discutido
dia 18.03.2022.
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8. Informes
A coordenadora sugeriu que para o próximo encontro todos leiam o documento enviado no grupo
de WhatsApp sobre a residência do Fajardo. Ela também falou sobre a importância de se pensar o
próximo edital de educação continuada com cuidado e realizar conversas junto as organizações e
entidades quanto o conteúdo dos cursos a serem oferecidos (prazo de lançamento abril).

Cris pontuou a importância de um novo GT para discutir TFG, ao passo que a conselheira Tanya se
colocou a disponibilidade de levantar os dados sobre TFG para a próxima reunião da CEF.

A conselheira Tanya falou sobre a possibilidade de que o próximo edital aponte quais os temas de
cursos são pretendidos pelo CAU.

Por fim, ficou encaminhado para que os conselheiros comecem a pensar em possíveis datas para o
Fórum de Escolas de A&U.

O conselheiro Bernardo apresentou o panorama geral do GT de Tecnologia e com o formulário da
pesquisa “Impactos do Ensino Remoto na Formação”. A previsão é de finalizar o relatório no final de
março.  A  coordenadora  falou  sobre  a  importância  de  uma boa  divulgação  desse  relatório,  não
apenas no fórum, mas também junto a outras CEF e demais espaços acadêmicos.

Presenças A  reunião  foi  encerrada  às  17h25  com  os(as)  participantes  acima
nominados(as). 

Tereza Cristina Dos Reis 
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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